



Le 27 février 2025

COMMUNIQUE DE PRESSE

Les doctorants bretons sensibilisés à l'esprit d'entreprendre

Le challenge Starthèse, organisé par le Pépité Bretagne, aura lieu à Brest les 29 et 30 avril et à Rennes les 27 et 28 mai. Tous les doctorants et jeunes chercheurs de Bretagne sont invités à venir faire émerger des idées innovantes à partir de leurs travaux de recherche. Un préalable pour inventer ensemble la société de demain.



Qu'est-ce que Starthèse Bretagne ?

Starthèse est proposé par le Pépité Bretagne avec le soutien financier des Pôles Universitaires d'Innovation (PUI), l'Université de Rennes, l'Université de Bretagne Occidentale et en collaboration avec les universités bretonnes, le Collège doctoral de Bretagne, les grandes écoles et l'écosystème régional de l'accompagnement à la valorisation et à l'entrepreneuriat.

Objectif ?

- Aider les doctorants à explorer de nouvelles perspectives pour leur recherche et enrichir leurs compétences.
- Faire émerger des idées et des projets innovants répondant aux enjeux environnementaux, économiques, sociétaux, etc.

Pour qui ?

Les jeunes chercheurs (jusqu'à 5 ans après la soutenance de thèse) qui aimeraient projeter leur sujet de thèse dans un contexte de développement socio-économique.

Cet événement est l'occasion d'exploiter leurs résultats de recherche autrement, prendre du recul sur leurs travaux mais aussi enrichir leur thèse grâce à des contributions croisées. Les participants développent de nouvelles compétences et bénéficient d'un accompagnement personnalisé avec un coach qui les guide. Expérience enrichissante et conviviale garantie !

En savoir plus



www.pepitedubretagne.fr

Au programme

Starthèse se déroule sur une soirée et la journée du lendemain, avec des temps forts :

- Présentation des sujets de thèses pour susciter l'échange et la réflexion collective
- Ateliers d'idéation et de création de cartes mentales
- Formation au pitch et initiation au lean canvas pour structurer et présenter ses idées de manière claire et percutante
- Coaching et accompagnement par des experts pour maximiser le potentiel des équipes
- Pitch final devant un jury de professionnels permettant de synthétiser et défendre les idées développées en équipe

Les deux équipes lauréates (une à Brest et une à Rennes) représenteront la Bretagne lors de la finale nationale à l'automne 2025. Une opportunité exceptionnelle pour présenter son projet sur une scène nationale et élargir son réseau au sein de la communauté scientifique et professionnelle.



BREST

Pôle Numérique Brest Bouguen
(6 rue Bouguen) :

Le 29 avril de 17h à 20h

Le 30 avril de 8h30 à 18h30

RENNES

Pôle Numérique Rennes
Beaulieu (263 av. du Général
Leclerc) :

Le 27 mai de 17h30 à 20h30

Le 28 mai de 9h à 19h

Retour sur les édition 2024

L'année dernière, Starthèse a rassemblé près de 70 participants bretons.

Les lauréats :

- Karim Kouny, doctorant à l'UBO, lauréat de Starthèse Brest (Pôle Universitaire d'Innovation Blue Box) avec le projet "Filtres RF pour le spatial" : une technologie innovante de filtrage permettant de réduire significativement la masse et le volume des charges pour le secteur spatial ;
- Lorenzo Balandi, doctorant à l'Inria lauréat de Starthèse Rennes (PUI Campus Innovation) et accompagné par Paul Mefflet avec le projet "Keeping the world in Shape with drones" : une combinaison de drone et de bras robotiques pour améliorer le confort de travail dans les métiers physique, notamment l'entretien des bâtiments (nettoyage, peinture).



Contact presse :

Eve Dusaussoy

eve.dusaussoy@pepitebretagne.fr

02 23 23 49 09 | 07 63 32 26 86

www.pepitebretagne.fr